

Alem Tedeneke, Gerente de Medios, Foro Económico Mundial; Tel.: +1 646 204 9191, Email: ated@weforum.org

Líderes regionales proponen plan para motivar el crecimiento en América Latina

- En un mundo post- materias primas, América Latina se enfrenta a desafíos nuevos y viejos para la creación de un Nuevo modelo de crecimiento.
- La región necesita hacer grandes revisiones de sus instituciones y trabajar en una colaboración permanente entre los sectores público y privado.
- Combatir la corrupción y establecer un estado de derecho mejorará el ambiente para atraer inversión.
- Para más información sobre la reunión véase: www.wef.ch/la16

Medellín, Colombia, 17 de junio de 2016 – El *boom* de las materias primas se desinfló y las economías en América Latina deben desarrollar ahora formas de estimular el crecimiento en medio de un ambiente poco entusiasta. Los desafíos son muchos y son fuertes y claramente se vislumbran un número de aproximaciones alentadoras. Sobre esto, funcionarios gubernamentales y expertos estuvieron de acuerdo en el último día del Foro Económico Mundial sobre América Latina.

Los hacedores de políticas y la empresa privada deberían enfocarse menos en un modelo de crecimiento y dirigir su atención hacia esta estrategia, manifestó **Andrés Velasco**, Profesor de Práctica Internacional en Desarrollo Internacional, *Columbia Global Centers Latin America*. “Debemos diversificar nuestras economías y diversificar las exportaciones,” dijo, y esto requiere diálogo y colaboración entre los sectores público y privado. Con excepción de México, donde se ha desarrollado un amplio sector de exportaciones, todos los países de la región exportan los mismos bienes que producían hace 30 años, anotó Velasco.

Se recomienda la coordinación entre los sectores público y privado con el fin de hacer a las economías de América Latina más competitivas. Las estrategias a largo plazo y la puesta en marcha de las políticas son necesarias para enfrentar los desafíos de actualizar la tecnología y establecer una educación que capacita a los trabajadores con competencias del Siglo 21. “Creo en el trabajo público-privado y en el contacto permanente con la academia, manifestó”, dijo **Rosario Córdova**, Presidente del Consejo Privado de Competitividad, señalando que la empresa privada participa en el sistema del gobierno colombiano al promover la competitividad en ciencia y tecnología. Los gobiernos y los actores del sector privado se han asociado desde tiempo atrás en uniones temporales para apoyar la construcción de infraestructura en la región.

Un nuevo esfuerzo en colaboración público-privada fue lanzado a comienzos de este año en Honduras, donde el gobierno y el sector privado financiaron en forma conjunta un estudio hecho por la firma consultora McKinsey, la cual diseñó un plan de desarrollo hasta el año 2020. El programa identifica sectores claves de crecimiento para la economía, incluyendo turismo, las industrias textiles y de manufactura intermedia y agricultura, explicó **Arnaldo Castillo**, Ministro de Desarrollo Económico de Honduras. “Sin importar qué gobierno llegue al poder, el sector privado supervisará el cumplimiento del programa, “, dijo, añadiendo, además, que el sector privado le apuesta al programa y “es prácticamente un socio.” El objetivo de este plan nacional es aumentar el crecimiento a 5% anual.

Cuando a los participantes se les preguntó si estaban de acuerdo con que las instituciones deban ser fortalecidas, la gran mayoría levantó su mano. Se necesitan instituciones que tengan una visión a largo plazo, que se coordinen entre ellas y tengan personal mejor entrenado, argumentaron los panelistas.

La baja productividad constituye un problema generalizado que impide el crecimiento en la región. Se necesita un ecosistema que promueva la productividad en pequeñas empresas que representen 60% del empleo y 30% de la producción en la región manifestó **Ricardo Haneine Haua**, Socio y Gerente de la Región de Hispano América en A.T. Kearney.

Las fragilidades en las economías latinoamericanas se enfrenarán mejor con una aproximación centrada, sugirieron los expertos. Antes que considerar la educación en general como un problema, las políticas deberían centrarse en aquello que desarrolle competencias para el siglo 21. La competitividad debería desarrollarse a nivel local para crear ciudades o grupos como centros de innovación o producción. “Crear una ventaja sostenible permitirá la integración en la cadena de precios,” dijo **Haneine Haua**.

Combatir la corrupción es una prioridad para mejorar la competitividad, ganar la confianza de los inversionistas extranjeros y ayudar a motivar el crecimiento, enfatizaron los panelistas. La transparencia, el estado de derecho y el desarrollo de talento constituyen las tareas más importantes en la agenda económica para la siguiente década, manifestó **Hugh Welsh**, Presidente de DSM, Norteamérica.

Más de 550 participantes hacen parte del 11º Foro Económico Mundial sobre América Latina que se lleva a cabo en Medellín, Colombia del 16 al 17 de junio de 2016. El tema de la reunión es “Reiniciando el Crecimiento Inclusivo en Latinoamérica.”

Los **Co-Presidentes** del Foro Económico Mundial son **Carlos Julio Ardila**, Director Ejecutivo de la Organización Ardila Lülle, Colombia; **Ilene S. Gordon**, Presidente y Directora Ejecutiva de Ingredion Incorporated, USA; **Francesco Starace**, Director Ejecutivo y Gerente general de SpA, Italia; **Brian Gallagher**, Presidente y Director Ejecutivo de United Way Worldwide, USA; y **Carlos Salazar Lomelin**, Director Ejecutivo, FEMSA, México.

Notas a los editores

Siga el Foro Económico Mundial en www.wef.ch/la16

Puede ver las mejores fotos del Foro en **Flickr** en <http://wef.ch/pix>

Puede ver las **transmisiones en vivo** de las sesiones **por internet** en <http://wef.ch/live>

Transmisión en vivo en **español** en: <http://wef.ch/envivo>

Únase al Foro en **Facebook** en <http://wef.ch/facebook>

Siga el Foro en **Twitter** en <http://wef.ch/twitter> y <http://wef.ch/livetweet>

Síguenos en **Google+** en <http://wef.ch/gplus>

Lea nuestros **blogs en inglés** en <http://wef.ch/agenda>

Lea nuestros **blogs en español** en <http://wef.ch/agendaes>

Vea los próximos **eventos** del Foro en <http://wef.ch/events>

Subscríbase a los **comunicados de prensa** de en <http://wef.ch/news>

The World Economic Forum is an international institution committed to improving the state of the world through public-private cooperation in the spirit of global citizenship. It engages with business, political, academic and other leaders of society to shape global, regional and industry agendas.

Incorporated as a not-for-profit foundation in 1971 and headquartered in Geneva, Switzerland, the Forum is independent, impartial and not tied to any interests. It cooperates closely with all leading international organizations (www.weforum.org).



World Economic Forum, 91-93 route de la Capite, CH-1223 Cologny/Geneva
Tel. +41 (0)22 869 1212, Fax +41 (0)22 786 2744, <http://www.weforum.org>